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Betreff: Anfragen der ZBK-Fraktion  

Sehr geehrte Mitglieder des Magistrats der Stadt Bad König, 

die ZBK-Fraktion erwartet eine transparente und regelmäßige Information der Gre-

mien durch den Magistrat, vertreten durch den Bürgermeister. Dies betrifft insbeson-

dere die Umsetzung der gefassten Beschlüsse sowie regelmäßige Informationen / 

Updates zu den geplanten und laufenden Investitionsvorhaben unserer Stadt. 

Trotz eines Beschlusses durch die STVV wird die dort geforderte regelmäßige Infor-

mation zu Stand und Umsetzung der gefassten Beschlüsse praktisch nicht umge-

setzt. Auch die von allen Fraktionen im Lastenheft zum Gremien-Informationssystem 

gewünschte Beschluss-Nachverfolgung wurde dort nicht implementiert.  

Zur Herstellung der entsprechenden Transparenz hat die ZBK-Fraktion Anfragen aus-

gearbeitet mit der Bitte um Beantwortung in der kommenden Stadtverordnetenver-

sammlung am 09.11.2023. Die Fragen nebst Antworten sind dem Protokoll der Sit-

zung beizufügen. 

 

1. Verkauf Feuerwehrhaus Ober Kinzig:  

a. In welchem Gesetz / welcher Vorschrift ist der Verkauf öffentlicher Liegenschaf-

ten geregelt? 

b. Ist der Direktverkauf des Feuerwehrhauses ohne eine entsprechende Ausschrei-

bung bzw. Bekanntmachung gesetzes- bzw. regelkonform?  

c. Wurde der Wert der Liegenschaft zuvor geschätzt und wie hoch ist dieser? Wenn 

nein: Warum nicht? 
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2. Haushalt:  

a. Welche Konsequenzen ergeben sich für die geplanten Investitionen und Bauvor-

haben, dass der Haushalt für das Jahr 2023 erst Anfang Oktober 2023 geneh-

migt wurde? 

b. Entstehen für die geplanten Investitionen und Bauvorhaben Mehrkosten bei ei-

ner Haushaltsgenehmigung im Oktober 2023 im Vergleich zu einer Haushalts-

genehmigung am Jahresanfang, z.B. Februar 2023? Wenn nein: Warum nicht? 

c. Wann wird der Haushalt für das Jahr 2024 eingebracht? 

d. Gibt es Vorschriften, wann der Haushalt einzubringen ist und wenn ja: Um wel-

che Vorschrift handelt es sich und welche Angaben finden sich dort? 

 

3. Anträge / Beschlüsse:  

a. Energieausweise für Städtische Gebäude, Beschluss vom 09.02.2023 

1. Wie ist der Stand der Erstellung der Energieausweise? Wenn noch nicht 

abgeschlossen: Wann wird die Maßnahme abgeschlossen sein? 

b. Vereinsforum, Beschluss vom 16.03.2023 

1. Wie weit ist die Planung des Vereinsforums und wann soll es stattfinden? 

Wenn die Planung noch nicht in Angriff genommen wurde: Warum nicht? 

Hinweis: Die ZBK bietet hier gerne in Absprache mit der Stadt eine Un-

terstützung an 

c. Parkgebührenordnung, Beschluss vom 15.06.2023 

1. Seit wann werden die neu festgelegten Parkgebühren erhoben? 

2. Wurden alle Automaten entsprechend umprogrammiert, insbesondere für 

den Wohnmobilstellplatz? Wenn nein: Welche Automaten betrifft das und 

warum nicht? 

3. Welche Mehreinnahmen wurden bereits erzielt im Vergleich zu den „alten“ 

Parkgebühren? 

d. Klimaangepasstes Waldmanagement, Beschluss vom 15.06.2023 

1. Ist die Stadt mittlerweile dem Förderprogramm beigetreten? Wenn ja: 

Wann erfolgte der Beitritt / Antragstellung. Wenn nein: Warum nicht? 

2. Mit welcher Förderung ist pro Jahr zu rechnen? 

e. Kommunale Wärmeplanung, Beschluss vom 21.09.2023 

1. Wurde der Förderantrag zur Erstellung einer kommunalen Wärmeplanung 

für die Stadt Bad König nebst Stadtteilen beim BMWK bereits gestellt? 

2. Wenn nein: 

i. Wie ist der Stand der Antragstellung? 

ii. Wann ist die Einreichung des Antrags geplant? 

iii. Erfüllt die Stadt die Voraussetzungen einer finanzschwachen Kom-

mune, um eine 100% Förderung zu erreichen? 
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iv. Was wären die geschätzten Kosten zur Erstellung einer kommuna-

len Wärmeplanung für Bad König ohne eine Förderung? 

 

4. Neue Abfallbehälter mit integriertem Beutelspender für Haustiere: 

a. Wieviele der neuen Abfallbehälter mit integriertem Beuteldispenser für Hau-

stiere (SULO CITYMATE™ Cibeles Serie bzw. bauähnlich) wurden beschafft? 

b. Wie hoch  

1. sind die Kosten eines einzelnen solcher Abfallbehälter? 

2. sind die Materialkosten für eine Befüllung des Beuteldispensers und wie-

viele Beutel sind in einer Befüllung enthalten? 

3. wären die Kosten für eine Lösung mit einem vorhandenen Standardab-

fallbehälter (bzw. einem neuen Abfallbehälter nach DIN PK) und einem 

zusätzlichen Standard-Kotbeutelspender im Vergleich?  

4. Wie hoch sind die Folgekosten für die Wiederbefüllung der neuen Abfall-

behälter mit Kotbeuteln im Vergleich zu einem Standard-Kotbeutelspen-

der (wie z.B. in Michelstadt oder Lützelbach). (Bitte Kosten / 100 Stück 

Beutel oder ähnlich)? 

c. Aus welchem Grund hat die Stadt für die neuen Abfallbehälter ein Designmo-

dell SULO CITYMATE™ Cibeles Serie gewählt anstatt vorhandene Abfallbehäl-

ter mit Kotbeutelspendern auszurüsten bzw. entsprechende Standardabfallbe-

hälter DIN-PK in Kombination mit Standard-Kotbeutelspendern zu beschaffen? 

d. Auf welcher Grundlage wurden die neuen Abfallbehälter im Stadtgebiet plat-

ziert? So sind z.B. am Friedhof neue Behälter nur wenige Meter voneinander 

entfernt und in der Kernstadt neue Behälter in Bereichen platziert, wo sich 

Hunde üblicherweise nicht lösen (vor der Therme, Alexanderstraße). In ande-

ren Hundeauslaufgebieten hingegen, z.B. Bad König Nord, sind bestenfalls 

noch alte Abfalleimer, in der Regel aber nur schlichte Drahtkörbe, installiert. 

 

5. Sachstand Kita Zell 

a. Bitte um einen aktualisierten Zeitplan aller Arbeiten der Kostengruppen 200 

bis 400 sowie Informationen bzgl. bereits vorliegender Nachträge. 

b. Wie weit sind die aktuellen Arbeiten und sind diese im Plan? Wenn nein: Wie 

groß sind die Verzögerungen und warum? 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

 

Dr.-Ing. Holger Hoche, Vorsitzender der ZBK-Stadtverordnetenfraktion 
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